

---

CHA HISTORICAL BOOKLET SERIES -- CALL FOR  
MANUSCRIPTS

The editors of the CHA Historical Booklet series invite members to submit proposals before 1 November 1985 for new booklets in the series.

The Booklets are aimed at the general reader, the high school teacher and student, and the undergraduate as much as at the historical specialist. The Booklets deal with particular historical themes and figures, and are written by recognized experts in the field, and include an overview of the cumulative knowledge on a topic as well as the results of the latest research. The Booklets provide an opportunity for professional historians to reach a far broader audience with their ideas than is possible through historical monographs and scholarly articles. Although intended for the non-professional reader and therefore written primarily in the narrative format, the Booklets certainly can also deal with historical themes in an analytical way by focusing on ideas, issues, and controversies surrounding any topic. While the Booklets are not documented, they do contain annotated bibliographies. Prospective authors might consult Booklets No. 35 to 41 for an indication of the present editor's format and style requirements. There is an English and French version of each title, with the CHA paying for the translation and editing of the other language version, as well as all printing and distribution costs. A copy of each new Booklet is mailed free to each CHA member, and the balance of the print run is sold.

Proposals for Booklets should cover fairly broad topics rather than focus narrowly on a specific manifestation of that topic. The Booklet is emphatically not a scholarly monograph, but rather a distillation of the best work already available (which would of course include the author and others' more specified work). Thus a Booklet on nineteenth-century medicine would be preferable to one on leprosy in New Brunswick, the role of the church in New France to that of the Ursulines, the Indians of the prairies rather than the Stoneys of southern Alberta, and so on. Of course certain specific events -- the Winnipeg General Strike, the Riel Rebellions -- deserve special treatment and are by no means ruled out, but generally the focus should be as broad as the theme possibly allows. The foregoing examples and the recent titles published in the series do not indicate that the largely political and biographical focus of the series in earlier years has been abandoned, but the Editors will continue to encourage the series to reflect the new work being done by Canadian historians in the history of ideas, women, children, medicine, education, science, natives, the North, working class culture, historical demography, and so on.

Proposals for new Booklets should include a 200-300 word abstract of the theme and approach to the topic, the author's qualifications

BROCHURES HISTORIQUES DE LA SHC -- DEMANDE DE  
MANUSCRITS

Le service des publications des Brochures historiques de la SHC invite tous ses membres à soumettre des propositions de nouvelles brochures d'ici le 1 novembre 1985.

Ces brochures, destinées au public en général, aux professeurs des cours secondaires et à leurs étudiants, à ceux qui préparent ou qui ont déjà un diplôme en histoire, touchent des thèmes particuliers de l'histoire et les grandes figures qui l'ont marquée. Ecrites par des experts, ces brochures comprennent un résumé des connaissances acquises sur le sujet ainsi que le résultat des recherches les plus récentes. En outre, elles offrent la chance aux historiens professionnels d'atteindre une audience beaucoup plus vaste que celle des monographies historiques et des écrits savants. Ces brochures destinées aux lecteurs non initiés et préparées dans une langue simple et sous forme narrative, peuvent traiter les grands thèmes historiques d'une manière analytique en se concentrant sur les idées, les problèmes et les controverses les entourant. Bien que ces brochures ne soient pas documentées, elles peuvent contenir des annotations bibliographiques. Les personnes intéressées à présenter des propositions sont invitées à consulter les brochures nos 35 à 41 afin d'en découvrir la présentation actuelle et les exigences de style. Chaque brochure paraît dans les deux langues officielles et la SHC assume les frais de traduction et d'édition dans l'autre langue ainsi que les frais d'impression et de distribution. Chaque membre de la SHC reçoit une copie de la brochure et le reste est mis en vente.

Les propositions doivent couvrir des domaines assez vastes qui ne se limitent pas à un aspect particulier d'un sujet donné; ce ne sont pas des monographies d'érudits, mais plutôt un compte rendu des meilleurs ouvrages déjà existants. Ces brochures peuvent cependant inclure le nom et le titre de travaux plus spécialisés. Ainsi, une proposition sur la médecine du XIXe siècle sera préférée à celle traitant de la lèpre au Nouveau-Brunswick, le rôle de l'Eglise en Nouvelle-France à celui sur les Ursulines, les Indiens des Prairies aux Assiniboines du sud de l'Alberta, etc. Il est bien entendu que certains événements spéciaux, tels que la grève générale de Winnipeg ou la rébellion de Louis Riel, méritent un traitement particulier et ne sont pas éliminés pour autant. Les exemples précédents et les titres récents de cette série n'insinuent pas que les sujets à teneur politique et biographique des premières années sont abandonnés pour autant. Cependant, les éditeurs poursuivront leurs encouragements actuels à la publication de brochures rédigées par des historiens canadiens sur l'histoire de la pensée, des femmes, des enfants, de la médecine, de l'éducation, de la science, des autochtones, des affaires du Nord, de la culture de la classe ouvrière, de la démographie historique, etc.

Chaque proposition doit être accompagnée d'un texte de 200 à 300 mots résumant le sujet abordé, les méthodes de travail, les connaissances de l'auteur

to address the topic, and a definite date by which the manuscript could be finished (none are needed before August 1986). To prevent duplication, authors should consult the list of the Booklets already published which is printed each year at the back of Historical Papers. Since the appearance of Booklet No. 39, other commitments include Booklets on the role of the church in New France, racial discrimination in Canada, shipping and shipbuilding in the Maritimes, the Boer War and Canadian nationalism/imperialism, the fur trade, Lower Canada at the beginning of the nineteenth century, the Quiet Revolution, the Rebellions of 1837-38 in Lower Canada, and rural life in Québec in the nineteenth century. Proposals for any other topic are welcomed. Please send them to the series editors, Terry Cook and Gabrielle Blais, in care of the Canadian Historical Association, 395 Wellington Street, Ottawa, Ontario K1A 0N3.

The proposals will be assessed by the editors and the CHA Council, and compiled into a long-range publication programme over the next five years. Once proposals are approved (late fall), contracts will be drawn up with prospective authors to ensure a satisfactory flow of manuscripts and a regular schedule of publication. Each manuscript will be evaluated by at least two outside readers as well as by the editors, and an honorarium of \$500 will be paid to the author upon the receipt of a satisfactorily revised manuscript. Authors will also receive twenty-five free first language copies and ten second language ones when the Booklet is published.

The Historical Booklets are an extremely popular and prestigious series -- several titles have sold hundreds of copies for each of more than twenty years -- and an excellent teaching resource for high schools and universities. If you wish to be involved with the series, please take advantage of this opportunity to forward your proposals to the editors.

Terry Cook

\* \* \* \* \*

#### FORMATION OF AN INTELLECTUAL HISTORY GROUP

At the recent Learned Societies meetings in Montreal, several historians discussed the idea of forming a special interest group within the Canadian Historical Association devoted to the promotion of intellectual history and the history of ideas. Like other such CHA interest groups devoted to labour, women, native, northern, and military history, such a group would help focus an important field of historical study in Canada. Such a focus would include a business or discussion session at the annual conference of the CHA in which members could get to know each other's work and interests, a group newsletter or at least a mailing list, and a forum to ensure that a session or two on

sur le sujet et la date prévue de la livraison du manuscrit. Veuillez noter qu'aucun des nouveaux ne sera nécessaire avant août 1986. Afin d'éviter la répétition de sujets traités, les auteurs auront avantage à consulter la liste des brochures déjà parues en parcourant la dernière page des Communications historiques. Depuis la parution de la brochure no 39, d'autres sujets ont été abordés. Ce sont: le rôle de l'Eglise en Nouvelle-France, la discrimination raciale au Canada, le transport et la construction des navires dans les Maritimes, la guerre des Boers et le nationalisme-impérialisme au Canada, la traite des fourrures, le Bas-Canada au début du XIXe siècle, la Révolution tranquille, la rébellion de 1837-1838 dans le Bas-Canada, la vie rurale dans le Bas-Canada au XIXe siècle. Nous accueillerons avec joie toute nouvelle proposition que vous voudrez bien faire parvenir à Terry Cook et à Gabrielle Blais, Société historique du Canada, 395, rue Wellington, Ottawa, Ontario. K1A 0N3.

Les propositions seront étudiées par les éditeurs et par le Conseil de la SHC et insérées dans un programme de publication quinquennal. Une fois les propositions approuvées, à la fin de l'automne, les auteurs seront invités à signer un contrat afin d'assurer la réception régulière de manuscrits et de préparer un calendrier de publications. Chaque manuscrit sera révisé par au moins deux personnes de l'extérieur et par les éditeurs et une somme de 500\$ sera versée à chaque auteur pour chaque manuscrit, une fois ce dernier jugé satisfaisant. Chaque auteur recevra en outre 25 brochures dans la langue d'origine et 10 dans l'autre langue officielle au moment de la publication.

Cette prestigieuse série de brochures historiques est très en demande et certains titres ont été vendus par centaines annuellement au cours des 20 dernières années. Elles constituent un excellent outil d'enseignement dans les écoles secondaires et dans les universités. Si vous désirez participer à la rédaction de cette série, saisissez l'avantage qui vous est offerte en ce moment en nous faisant parvenir vos propositions avant le 1<sup>er</sup> novembre 1985.

Terry Cook

\* \* \* \* \*

#### FORMATION D'UN REGROUPEMENT DE CHERCHEURS SUR L'HISTOIRE INTELLECTUELLE

Au cours du dernier congrès des Sociétés savantes, tenu à Montréal, plusieurs historiens ont soulevé l'idée de mettre sur pied un regroupement spécial de chercheurs (membres de la Société historique du Canada) consacré à la promotion de l'histoire intellectuelle et de la pensée. A l'instar d'autres regroupements de chercheurs de la SHC qui s'intéressent au travail, aux femmes, aux autochtones, aux affaires du Nord et à l'histoire militaire, ce nouveau groupe pourrait concentrer ses efforts sur un important domaine des études historiques au Canada. Il est donc suggéré que, lors des prochaines assises annuelles de la SHC, une réunion de travail ou de discussions soit réservée afin de permettre aux membres de mieux connaître les travaux et les intérêts de leurs collègues et de rédiger un bulletin de groupe, ou tout au moins une liste d'adresses.